



El artista Rafa Gallent, ayer, durante el montaje de la ballena 'Romalda' en la plaza Huerto Sogueros. DOMÈNECH CASTELLÓ / EFE

Una creación colectiva, liderada por el artista Rafa Gallent, ha instalado en la plaza Huerto Sogueros la «colosal» ballena *Romalda* –de 22,5 metros de larga–, una obra que pretende ser la «medicina» para propiciar el diálogo y la reflexión y alejarnos de la «hipnosis» de la sociedad actual y su impacto sobre el medio ambiente. La muestra nace de la iniciativa cultural castellonense Ciudad Feliz y llega a la calle con motivo del Día Internacional de la Madre Tierra, que se celebra hoy.

Gallent ha explicado a *Efe* que esta iniciativa artística «busca la vía alternativa de la participación y la implicación», en una manifestación que ha acuñado como «arte social». La suma de propuestas y aportaciones de colectivos de todas las edades y sensibilidades se ha cristalizado en la ballena *Romalda*, una súper estructura de 22,5 metros que, desde las 7.00 horas de ayer viernes, tomó forma en la plaza Huerto Sogueros de Castellón.

Para Gallent, la *Romalda* es «la gente activa, participativa e implicada» que «nos saca del

Medio Ambiente. La obra, instalada en Huerto Sogueros, pretende invitar a la reflexión coincidiendo hoy con el Día Internacional de la Madre Tierra

La ballena 'Romalda' nada para salvar el planeta

LA ÚLTIMA
POR
C. A. D.

desánimo, nos lleva al movimiento y nos guía en la dirección que necesitamos movernos». Apela el artista a la frase *tempus fugi* y puntualiza que si bien el planeta seguirá girando en torno al sol, como lo harán Júpiter o Marte, «lo que nos preocupa es cómo actuamos los que vivimos en la Tierra».

En torno a *Romalda* se ha diseñado un amplio programa de actividades abierto a toda la ciudadanía, unos actos a los que hay que sumar la visita ayer y hoy sábado de numerosos centros educativos. La jornada de ayer arrancó con el montaje de este colosal mamífero. A lo largo de sus vértebras se colocaron diferentes alusiones a algunos de los temas que están presentes en los 17 objetivos de desa-

rollo sostenible (ODS) firmados en 2015 para erradicar la pobreza, proteger el planeta y asegurar la prosperidad para todos. La jornada de hoy sábado 22, Día de la Madre Tierra, comenzará a las 10.00 horas con visitas guiadas a asociaciones y familias y más talleres participativos. A las 11.00 horas tendrá lugar la conferencia de Marci Zanatta, de la Universitat Jaume I, en el salón de actos del edificio del Menador. Zanatta explicará a los asistentes qué puede hacer cada uno ante el calentamiento global. A las 12.00 horas se leerá el manifiesto y, a continuación, Desiguales ofrecerá un microconcierto. Durante la tarde proseguirán las dinámicas, talleres y visitas guiadas para llegar a uno de los platos fuertes de la jornada: la charla del filósofo Feliciano Mayorga (18.00 horas), quien establecerá paralelismos entre *Romalda* y los valores de su ensayo *La fórmula del bien*. El programa lo cerrará una clase abierta de la Asociación Biodanza de la Comunitat Valenciana, en la que Ruth Vilar, fisioterapeuta del centro CALMA y facilitadora de la asociación, explicará este sistema de integración humana mediante el movimiento y, también, la diversión.